
БОЕВОЙ УЧАСТОК РАБОТЫ  
СРЕДИ МОЛОДЕЖИ

Н А  X III СЪЕЗДЕ ВЛКСМ Никита Сергеевич Хру
щев отметил, что самый важный итог работы ком

сомола — это воспитание молодых строителей крммуни- 
стического общества. Сейчас, когда наша страна всту
пила в полосу развернутого строительства коммунизма, 
роль комсомола в воспитании молодежи еще более воз
растет.

Перед комсомольскими организациями стоит задача 
— поднять, на новую ступень массово-политическую и 
организаторскую работу в массах, повести дело так, что
бы всеми формами и средствами коммунистического 
воспитания поднимать и множить силы молодежи в борь
бе за досрочное выполнение Заданий семилетки.

Совершенно правильно поступает комитет комсомо
ла завода тяжелого машиностроения. Он улучшает мас
сово-политическую работу среди молодежи, привлекает 
к этому делу юношей и девушек, имеющих необходи
мый опыт, политические и инженерно-технические зна
ния. Без этого трудно рассчитывать на то, что агита
ция получит желаемый отклик. Политическая работа 
подкрепляется организаторской работой в массах. Ее ве
дут члены комитета ВЛКСМ, контрольных постов и 
комсомольского штаба, который следит за выполнением 
заказов для новостроек семилетки, и другие активисты. 
Инициативу молодежи поддерживает партийный коми
тет, организует перед молодежью выступления опытных 
докладчиков. Кружками сети комсомольского просвеще
ния руководят коммунисты. Это оказывает существен

ное влияние на политический рост молодых активистов. 
Множатся трудовые успехи юношей и девушек завода 
тяжелого машиностроения. Они идут в первых рядах 
борцов за досрочное выполнение семилетки. По-ударно
му выполняют заказы для новостроек. Так, например, 
было с изготовлением оборудования для Ново-Криворож
ского горнообогатительного комбината, который недав
но вступил в строй действующих предприятий.

Политическая работа неразрывна с конкретными 
делами производства, задачами коммунистического стро- 
ительстра. Тем не менее, в комсомольских организаци
ях строительно-монтажного треста забывают об этом. 
Еще не изжиты случаи нарушения дисциплины. Неко
торые комсомольцы и молодые рабочие имеют взыску- \ 
ния, осуждены за недостойное поведение, в том числе 
из состава бригад, борющихся за право называться ком
мунистическими. Но серьезного разговора в комсомоль
ских организациях об этом не было. Не нашли отраже
ния подобные случаи в беседах и докладах. Надо прямо 
сказать, что . члены комитета комсомола редко высту
пают перед молодежью. За последнее время стала ухуд
шаться воспитательная работа в общежитиях, где ком
сомольским активистам следовало бы бывать чаще.

Комсомольцы должны смелее участвовать в аги
тационной работе, организовывать агитбригады для вы
ступлений в цехах и на стройках. К сожалению, этого 
нет ни на Сызрашской ТЭЦ, ни на ремонтно-механическом 
заводе. Эти и другие комсомольские организации долж
ны улучшить дело подбора агитаторов и чтецов. По 
согласованию с партийными организациями следует 
обеспечить тщательный подбор агитаторов из числа на
иболее подготовленньф комсомольцев, организовать 
учебу, инструктирование на месте, помощь со сторо
ны опытных активистов массово-политической работы.

Нельзя забывать и о том, что среди молодежи по
литическую работу нужно вести с учетом условий рабо
ты, образования, состава коллектива юношей и девушек. 
Следует особое внимание обратить на организацию 
массово-политической работы среди молодых рабочих в 
ночных сменах, на решающих участках производства. 
Комсомольские активисты должны регулярно бывать в 
цехах, интересоваться трудом и бытом юношей и деву
шек.

Политическая работа среди молодежи должна быть 
конкретной и подчинена воспитанию нового человека, 
борца за торжество коммунистических идеалов, выпол
нение решений X X I съезда КПСС.
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По р о д н о й  с т р а н е
Закрылся съезд 

советских 
журналистов

14 ноября в Моск^£, в Колонном 
зале Дома Союзов, закрылся Пер
вый Всесоюзный съезд советских 
журналистов.

На заключительном заседании 
принята резолюция по докладу 
Оргбюро о задачах Союза журна
листов СССР, рассмотрен вопрос 
об Уставе. Устав Союза принят с 
рядом поправок и дополнений, 
внесенных делегатами.

Тайным голосованием избраны 
правление Союза и Центральная 
ревизионная комиссия. Делегаты 
единодушно приняли резолюцию в 
защиту видного ' общественного де
ятеля, выдающегося борца за мир, 
редактора греческой газеты «Ав- 
ги» Манолиса Глезоса.

Бурными, продолжительными 
аплодисментами делегаты встрети
ли предложение послать призетст- 
вие Центральному Комитету Ком
мунистической партии Советского 
Союза. Делегаты единогласно 
принимают текст приветствия.

Первый Всесоюзный съезд со
ветских журналистов объявляется 
закрытым. -

На состоявшемся заседании пра
вления Союза журналистов СССР 
председателем правления избран 
П. А. Сатюков.

14 ноября в Большом Кремлев
ском дворце состоялся прием, 
устроенный Правление^ Союза 
журналистов СССР в честь уч
реждения Союза.

На приеме присутствовали ру
ководители Коммунистической 
партии и Советского правитель
ства.

Встреченный бурными, продол

жительными аплодисментами, с 

яркой речью выступил Первый 

секретарь ЦК КПСС, Председа

тель Совета Министров СССР 

товарищ Н. С. Хрущев.

построен новый 
развивает скорость

Горький. На заводе «Красное Сормово»
150-местный крылатый теплоход «Метеор». Он 
свыше 70 километров в час.

Новый речной лайнер многим отличается от известного теплохо
да «Ракета». Крылья у него имеют более совершенную'гидродина- 
мическую характеристику. «Метеор» поднимается на крыльях вы
ше, чем «Ракета», а это улучшает ходовые качества. Новое судно 
сможет успешно курсировать на море. Оно более устойчиво.

НА СНИМКЕ: речной лайнер «Метеор» на ходовых испыта
ниях. ,

Фото Б. Розенберга. (Фотохроника ТАСС). 

------------------*  -------------------

(ТАСС).

ПРИВЕТСТВИЕ СТРОИТЕЛЯМ 
НОВО-КРИВОРОЖСКОГО 

ГОРНООБОГАТИТЕЛЬНОГО 
КОМБИНАТА

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР направили приветствие ра
бочим и служащим треста «Кри- 
ворожаглострой», коллективам 
монтажных организаций Мини
стерства строительства Украин
ской ССР и Ново-Криворожско
го горнообогатительного комби
ната, в котором поздравляют их 
с досрочным окончанием строи
тельства комбината.

В приветствии с особым удов

летворением отмечается большая 

роль, которую сыграли комсо

мольцы и молодежь д сооружении 

комбината, носящего имя Ленин

ского комсомола.

В заключение ЦК КПСС и Со
вет Министров -СССР выражают 
уверенность, что строители и гор
няки широко используют накоп
ленный опыт скоростного строи
тельства для полного завершения 
строительства этого и других та
ких комбинатов в Криворожье.

¡(ТАСС),

Руководители партии и правительства 
знакомятся с конкурсными проектами 

Дворца Советов

13 ноября Центральный Дом архитекторов в Москве посетили 

товарищи Н. И. Беляев, Л .*И . Брежнев, К. Е. Ворошилов, Н. Г. 

Игнатов, А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, О. В. Куусинен, А. И. 

Микоян, Н. А. Мухитдинов, М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, Н. С. 

Хрущев, Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов, Д. С. Коротченко, А. П. 

Кириленко, А. Н. Косыгин, К. Т. Мазуров, В. П. Мжаванадзе, 

Н. В. Подгорный, Д. С. Полянский.

Руководители Коммунистической партии и Советского прави

тельства рассмотрели девять конкурсных проектов Дворца Сове

тов в Москве. Докладывал архитектор Г. М. Орлов.

Был рассмотрен также проект гостиницы -в Зарядье. Пояснение 
давал архитектор Д. Н. Чечулин. С проектными предложениями по 
организации массового отдыха трудящихся и проектом нового ку
рорта Пицунда присутствующих ознакомил архитектор М. В .' По- 
стухин. О проектах каркасных и крупнопанельных домов для сель
ской местности говорил директор института «Гипростандартдо\> 
Д. К. Бреславцев. ,

При рассмотрении проектов присутствовали председатель Гос
строя СССР В. А. Кучеренко, президент Академии строительства и 
архитектуры СССР Н. В. Бехтин, министр культуры СССР Н. А. 
Михайлов, заведующий отделом ЦК КПСС И. А- Гришманов, сек
ретари МГК КПСС В. И. Устинов, С. М. Бутусов, председатель 
Мосгорисполком'й Н. И. Бобровников, главный архитектор города 
Москвы И. И, Ловейко, архитекторы, проектировщики, строители.

¿ТАСС).,

Крупнейший каскад электростанций
Разработан проект расширения 

каскада гидравлических электро
станций на реке Чирчик. За по
следнею четверть века здесь со
оружено 16 станций. Предпола
гается построить еще пять. Каокад 
из 21.станции явится высокоэф
фективным гидротехническим со
оружением.

В горных ущельях Чаткальского 
хребта предполагается воздвигнуть 
ряд оригинальных плотин. Верхней 
ступенью каскада явится плотина 
арочного типа высотой в 273 мет- 
Ра.

Использование каскада будет 
производиться комплексно. В гор
ных ущельях возникнут огромные 
водохранилища. Только два из

них — Чарвакское и Баркраук-
ское вместят 6 миллиардов йОО 
миллионов кубометров воды. Это 
обеспечит нормальную работу всех 
гидравлических станций каскада 
вне зависимости от времени года, 
повысит годовую выработку су
ществующих станций на сотни 
миллионов киловатт-часов.

Расширение каскада и возведе
ние новых водохранилищ даст воз
можность обеспечить гарантиро
ванное орошение 340 тысяч гек
таров посевов, а также обводнить 
90 тысяч гектаров целинных зе
мель в наиболее густо населенных 
районах Узбекистана и Казахста
на.

’ (ТАСС).

Здание Государственной галереи СССР
В Москве, на Крым
ской набережной, про
тив Центрального пар
ка культуры и отдыха 
имени А. М. Горького, 
решено построить мо
нументальное здание 
Государственной кар
тинной галереи СССР.

Проект здания раз
работан в, архитектур^ 
ной школе — мастер
ской имени И. В. 
Желтовского и 11 но. 
ября одобрен архи
тектурно - строитель
ным советом Москвы. 
Авторы проекта — 
действительный член 
Академии строитель
ства и архитектуры 
СССР И. В. Желтов- 
ский, архитек т о р ы 
М. Н. Круглов, Б. Н. 
Лазарев, Г. В. Михай
ловская и инженер 
В. М. Щеглов.

Новое трехэтажное 
здание галереи явит
ся одним из круп

нейших архитектур
ных сооружений сто
лицы.-Его -объем 357 
тысяч кубических мет
ров—в пять раз боль
ше известной Треть
яковской галереи. В 
двух верхних этажах 
расположатся 150 экс
позиционных залов 
общей площадью око
ло 19 тысяч квадрат
ных метров. Одновре
менно они смогут 
вместить до 7 тысяч 
человек. Маршрут 
экскурсии по этим 
залам равен 3,5 кило
метра.

Вся экспозиция га
лереи делится на 6 от
делов — древне-рус- 
ского искусства, жи
вописи и скульптуры
XVIII и начала XIX 
веков, живописи вто
рой половины XIX сто
летия, живописи конца
XIX и начала XX ве
ков, советского искус

ства, периодических 
выставок.

На первом этаже 
разместятся хранили
ща произведений жи- 
войиси, скульптуры и' 
графики, библиотека с 
читальными залами, 
реставрационные ма
стерские, лекционный 
зал на 500 мест, фо
тотека, лаборатории, 
помещения для науч
ных работников.

Главным фасадом 
здание картинной га
лереи будет обращено 
на Крымскую набе
режную. Просторный, 
озелененный парадный 
двор, открывающийся 
в сторону набереж
ной, предусмотрено 
использовать для по
каза произведений мо
нументальной скульп
туры.

Строительство гале
реи начнется в 1960 
году. (ТАСС).

В ЧЕСТЬ ДНЯ АРТИЛЛЕРИИ
19 ноября •— День артиллерии.

Советский народ и его Вооружен
ные Силы готовятся торжественно 
Отметить этот традиционный пра
здник. В городах, селах, военных 
округах, на флотах и флотилиях 
проводятся доклады и лекции о 
славной истории отечественной ар
тиллерии, о боевых действиях ар

тиллерии при штурме Зимнего 
дворца в 1917 году, о героических 
подвигах артиллеристов в годы 
гражданской и Великой Отечест
венной войн.

В союзных республиках прово
дятся стрелковые соревнования.

(ТА СС ),



П А Р Т И Й Н А Я  У И З Н Ь

Строго соблюдать Устав КПСС
Устав КПСС —  закон партий

ной жизни.
Как же выполняются требова

ния Устава партии, например, в 
парторганизации треста столовых 
(секретарь партбюро тов. Ива
нов)? Партийные собрания и за
седания партбюро проводятся ре
гулярно, к их подготовке привле
кается актив, читаются доклады, 
проводятся беседы.

Но нельзя закрывать глаза на 
недостатки, на промахи в работе 
партийной организации треста сто
ловых. Партийное бюро, его сек
ретарь не добились строгого со 
блюдения Устава партии всеми 
коммунистами. Некоторые из них 
не учились, не повышали своего 
идейно-теоретического уровня. 
Изъявив желание изучать вопросы 
конкретной экономики, коммуни
сты т.т. Гришина и Кичуткина 
фактически не занимались.

Казалось бы, партийному бюро 
необходимо было принять дейст
венные меры, пойти по пути по
вышения требовательности к ком
мунистам, занимающим руководя
щие должности на предприятиях 
общественного питания. Но такого 
беспокойства не чувствовалось. 
Воспитательная работа продолжа
ла оставаться на низком уровне 
и за минувшие месяцы /текущего 
года административные взыскания 
получили 20 человек, а ряд ра
ботников освобожден от занимае
мых должностей.

Улучшение воспитательной ра
боты в коллективе зависит от по
вышения боевитости партийной 
организации, роста ее рядов. Пар
тийное бюро не решает и этого во
проса. В течение последних двух 
лет не принято в ряды партии из 
числа работников ведущих про
фессий ни одного человека.

Партбюро, отдельные члены 
парторганизации слабо использу
ют права, предоставленные им У с
тавом партии в развертывании де
ловой критики и самокритики, на
лаживании внутрипартийной и 
хозяйственной деятельности.

На партсобраниях выступают 
одни и те же коммунисты. Так, в 
течение девяти месяцев ни разу 
не участвовали в обсуждении во
просов на партийных собраниях 
26 членов КПСС, в подготовке к 
партсобраниям не участвовало 28 
коммунистов.

Партбюро не требует от комму
нистов борьбы за претворение в 
жизнь партийных решений, а это,

как известно, одно из ведущих 
положений Устава.

На многих' партсобраниях при
нимались решения об улучшении 
качества приготовления пищи, по
вышения культуры обслуживания 
в столовых, но до сих пор комму
нисты т.т. Ушенин, Стрежнев, 
Кузьмина и другие, голосуя за 
принятие этих решений, почти ни
чего не сделали для их выполне
ния. Как ни странно, партийное 
бюро с них не спросило за это. 
Так получается потому, что оно 
само не является . организатором 
борьбы за выполнение принятых 
решений.

Еще в феврале вышло в свет 
постановление партии и прави
тельства о дальнейшем развитии 
и улучшении общественного пита
ния. Этого постановления в тре
сте «не заметили». На партийном 
собрании оно не обсуждалось. Не 
явилось предметом обсуждения 
коммунистов парторганизации тре
ста и постановление ЦК КПСС 
о состоянии и мерах улучшения 
массово-политической работы в 
Сталинской области. Плохо пре
творяются в жизнь решения июнь
ского Пленума ЦК КПСС. На 
предприятиях треста не исполь
зуется 7 5 — 80 процентов меха
низмов, облегчающих или заменя
ющих ручной труд.

Устав партии требует, чтобы 
коммунисты доводили до сведения 
вышестоящих партийных органов 
о недочетах в хозяйственной рабо
те  ̂ Этого не делается, хотя, ввиду 
нерасторопности бывшего началь
ника торгового отдела члена 
КПСС тов. Семиной часто пред
приятия общественного питания 
испытывают затруднения. Семина 
к тому же груба и нетактична, на 
нее наложено партийное взыска
ние, но это не мешало секретарю 
парторганизации тов. Иванову 
считать ее агитатором (!? )., Сей
час она работает заведующей сто
ловой.

Все эти и другие недостатки го
ворят о том, что в парторганиза
ции треста столовых плохо со
блюдаются требования Устава 
КПСС. Партбюро обязано поднять 
уровень воспитательной и органи
зационной работы, добиться того, 
чтобы каждый коммунист был ре
шительным и последовательным 
борцом за осуществление постав
ленных задач в деле подъема об
щественного питания.

В, Каргина, 
инструктор горкома КПСС.

а. В ФОНД СЕМИЛЕТКИ

С,

Они готовятся 
к смотру

Коллектив художественной са 
модеятельности клуба имени В ар
ламова активно готовится к смот
ру художественной самодеятельно
сти клубов Куйбышевской желез
ной дороги, который состоится во 
второй половине ноября.

Интересную программу гото
вят самодеятельные артисты.

Клубный хор репетирует песни 
«Ленин всегда с тобой», «П ар 

т и я  —  наш рулевой», «М арш  
коммунистических бригад». «Вол
га—■ край морской».

Дружно готовится к смотру 
танцевальная группа, которая 
покажет такие популярные танцы, 
как «Молодежная», «Ж енихи», 
«Волжский перепляс», «Сызран- 
сжие молодцы».

Драматический коллектив уси 
ленно работает над пьесами 
«Кремлевские куранты », «Меща
не».

С большим подъемом готовится 
к смотру агитбригада. Острые, 
злободневные интермедии, сцен
ки, световая газета «Наш и буд
ни». построенные на местном ма
териале, найдут живой отклик у 
зрителей.

Тщательно и кропотливо ра 
ботают над своими выступлени
ями певцы-солисты, чтецы, музы
канты.

В. Н уж дин,
техник-дефектоскопист

паровозного депо Сызрань 2-я. С

Л ж ч ш ы м  с  ч е г г

Григория Аксенова
Подойдя к станку, мастер 

Григорий Иванович Аксенов 
взял еще теплую после обра
ботки деталь. Повертев ее в 
руках, положил на место: «М а
ленькая, а не, поддается. Что 
с  ней поделаешь?».

Поразмыслить было над чем. 
Небольшая деталь, размером 
вдвое меньше спичечной короб
ки, доставляла немало хло
пот. Вначале на одном станке 
фрезеровали торец швейного 
крючка, затем переносили к 
другому станку. Там снимали 
скос под угол семь градусов.

Сколько ни думал Аксенов 
упростить обработку детали —  
не удавалось.

Только непрестанные заботы 
не отодвинули на второй план 
идею совмещения двух опе
раций на одном станке. Рисо
вались заманчивые перспекти
вы. Деталь вставляется в при
способление —  и одна опера
ция готова. П еревернул^ его 
другой стороной —  второй про
ход сделан.

—  Нет, не то, — • рассуждал 
сам с собой Григорий Ивано
вич.

Решение —  заточить фрезу 
так, чтобы на одном станке 
можно было производить две 
операции —  пришло «дак-то не
ожиданно. Тут же, не мешкая, 
проверил.

Первая деталь готова. Штан- 
гелем измерил размеры.. Все 
было в порядке. Чистота обра
ботки нормальная. С одного

станка стали получать вдвое 
больше деталей, а второй вы
свободили для других целей.

Не успел с одним делом раз
делаться, как подоспело другое.

Всякий раз при виде того, 
как протирается поясок шпуле- 
держателя и как его непре
станно «купают» в керосине, 
Григорию Ивановичу становит
ся  не по себе. Как-то прикинул, 
во что это обходится. Десятки - 
литров керосина расходуются
—  раз, каждый чугунный 
притир обходится в сорок шесть 
копеек —  два, наждачный по
рошок применяется —  три, два 
настольных сверлильных станка 
занято —  четыре. Вот и полу
чается: мороки много, а толк не 
так уж  большой —  еле с зада
нием люди справляются.

И опять ищет Григорий Ива
нович пути, чтобы избавиться;, 
от малопроизводительной и 
слишком уж  трудоемкой рабо
ты. Надумал ^он производить 
притирку деталей на кругло

шлифовальном станке.

■—  Обязательно получится, 
вот увидите, —  с жаром гово
рит востер.— Оправка уже .поч
ти готова. Главное не нужны 
будут ни притиры, ни поро
шок, ни керосин. Труд людей 
станет легче.

☆

НА СНИМКЕ- Г. И. Аксенов.

Н. Николаев.

На экономические теми

За семилетку стои
мость одного квадратно
го метра жилой площа
ди должна быть сниже
на на 14 процентов. В денеж
ном выражении по стране это 
составит миллиарды рублей.

Коллектив треста №  4 обязал
ся в 1959 году перевыполнить 
.-план по вводу в эксплуатацию 
жилой площади и снизить стои
мость квадратного метра на 60 
рублей.

Первостепенную роль в вы
полнении принятых обязательств 
играют дальнейшая индустриа
лизация строительства, вйедрение 
прогрессивных железобетонных 
конструкций, повышение сборно- 
сти зданий и сооружений, комп
лексная механизация и улучше
ние организации производствен
ных процессов.

Трест с каждым годом увели
чивает выпуск сборного железо
бетона. В текущем году строи
тели должны получить его не ме
нее 50 тысяч кубометров. Если 
в 1956 году на один миллион 
выполненных работ было исполь
зовано 254 кубометра железобе
тонных конструкций, то в 1959 
году— 435 кубометров.

Строить дешево
Применение такого прогрессив

ного материала, каким является 
железобетон, повышает процент 
сборности,домов, сокращает сроки 
строительства и его стоимость. 
Выполнению принятых . обяза
тельств по снижению себестоимо
сти способствует высокий уро
вень механизации строительных 
работ, социалистическое соревно
вание. развернувшееся среди ка
менщиков, штукатуров, маляров, 
механизаторов.

Вот его результаты. За 9 меся
цев текущего года стоимость 
квадратного метра жилой площади 
уже снижена на 65 рублей— на 5 
рублей больше, чем предусмотре
но 'обязательством на весь год. О 
чем говорит данный факт? Он 
свидетельствует о больших ре
зервах, которыми располагает 
строительно-монтажный трест.

Строителям хорошо известно, 
что, чем быстрее вступают в 
строй сооружаемые объекты, тем 
они дешевле обходятся. За де
вять месяцев работы, трест не 
сдал свыше восьми тысяч квад
ратных метров жилья и два объ
екта культурно .  бытового назна

чения. Подсчеты показывают, что 
задержка строящегося дома только 

на один мёсяц удоро
жает стоимость квад
ратного метра на 30 

рублей.
Для того, чтобы снижать стои

мость строительства, нужно, 
прежде всего, обеспечить выпол
нение и перевыполнение государ
ственного плана, сокращение ср о 
ков сооружения объектов.

Хотя трест в целом выполнил 
обязательство по снижению стои
мости квадратного метра жилья, 
но не все строительные управ
ления работали достаточно хоро
шо. Так, строительное управление 
№  2 (начальник тов. Либскикд) 
снизило стоимость квадратного 
метра лишь на 9 рублей, в то 
время, как строительное управ
ление №  3 (начальник тов. Бе
ликов)— на 214 рублей, строи
тельное управление Л5 4 (на
чальник тов. Постнов)— на 148 
рублей.

Строительное управление Л1*; 3 
добилось таких результатов по
тому, что оно ведет массовую за
стройку кварталов домами, имею
щими высокий процент сборности. 
Лучше здесь используются меха
низмы» транспорт, строительные

материалы. Строительное управ
ление ¡N1 2 работало примерно в 
таких же условиях, как и другие, 
но его руководители проявили 
безответственность к вопросам 
экономики, ке научились беречь 
государственные средства.

За 9 месяцев было произведе
но работ на 13 .812  тысяч руб
лей, а фактическая их стоимость 
составила 14 .496  тысяч рублей. 
На 684 тысячи рублей строитель
ное управление оказалось в убыт
ке. Такие руководители этогб 
строительного управления, как т.т. 
Котляр, Сарыч ев и другие, дела
ли приписки на многие тысячи 
рублей к нарядам невыполненных 
работ. Только по дому №  5 так 
называемые приписки составили 
83 тысячи рублей, что вызвало 
удорожание стоимости квадратного 
метра жилой площади в этом до
ме на 54 рубля.

До сих пор не изжиты факты, 
когда на строительных площад
ках в грязь втаптываются изде
лия из железобетона, кирпич, ле
соматериалы. Почти во всех до
мах два раза »вставляются стекла 
в окнах. Первый раз перед нача
лом отделочных работ, потом пе
ред сдачей дома в эксплуатацию. 
И в этом виновны отделочники, но 
им никто не учиняет спроса,.

Несогласованно со строительны, 
ми управления работают суб
подрядные организации. Сантех
ники, например, ни одного дома 
не сдают без происшествий. Во 
время опрессовки радиаторов они 
у них текут, заливают комнаты 
водой, что портит здание. А ведь 
у сантехников имеются мастер
ские, где они должны готовить 
радиаторы к установке и опрессо- 
вывать их.

Электрики заходят в оштука
туренный дом и долбят стены, 
делают каналы для скрытой про
водки. Управление начальника 
работ №  676 зачастую не выпол
няет своевременно всего комплек
са работ по благоустройству. Так, 
жилой дом для энергетиков в те
чение месяца не принимался за
казчиком только потому, что не
своевременно было закончено 
благоустройство.

Завод железобетонных изделий 
успешно справляется с планом. 
Но он несвоевременно, не по гра
фику дает изделия строительным 
управлениям. Это ставит строите
лей в трудные -условия. Они вы
нуждены нарушать технологию, 
чтобы не иметь простоев, вести 
укладку железобетона, когда уже 
убраны механизмы» и тем самым



В БО РЬБ Е  З А  ТЕХНИЧЕСКИЙ П РОГРЕСС

Конструктор —  творец машины
В нашрм конструкторском бю

ро —  150 инженеров. Одни из 
них работают за чертежной доской, 
другие заняты расчетом деталей 
на прочность, производительность.

Создание новых машин для бы
строрастущих отраслей тяжелой 
индустрии —  это о и н ь  сложная 
и ответственная задача. Нужно 
конструировать машины высокой 
производительности и экономич
ные. Они должны сводить на нет 
тяжелый ручной труд, механизи
ровать и автоматизировать произ
водственные процессы, увеличи
вать мощность предприятий.

При этом нами учитывается, 
что новые машины нужно осваи
вать и внедрять в производство в 
очень короткие сроки.

После июньского Пленума ЦК 
КПСС конструкторы при актив
ном участии всей заводской обще
ственности тщательно проанализи
ровали конструкции всех выпус
каемых заводом машин и намети
ли конкретный план создания но
вых и модернизации существую
щих.

С целью ознакомления с новей
шими достижениями науки и тех
ники ведущие инженеры команди
рую тся в научно-исследователь
ские институты и на предприятия. 
Инженер тов. Тудаков, например, 
ездил в Ленинградский институт 
механообработки, где он в тече
ние месяца знакомился с новым 
оборудованием горнообогатигель- 
ных фабрик. Инженеры т.т. Анто
нов, Бобрыкин побывали на заво
де, выпускающем подъемно-транс
портное оборудование.

Над чем работает сейчас наш 
коллектив? Отдел дробильно-раз
мольного оборудования под руко
водством инженеров т.т. Беднова 
и Летина недавно закончил разра 
ботку проектов двух среднеход- 
ных мельниц, мельницы 111-25 и 
мощной молотковой дробилки. Сов
местно с Московским отделением 
Центрального научно-технического 
института разрабатывается проект 
мощной шаровой мельницы с фрик
ционным приводом. Большое ко
личество деталей этой мельницы 
будет аналогичным с деталями 
ранее спроектированной мельницы 
Ш -25. Это позволит снизить стои
мость мельницы, а фрикционный 
привод дает существенный эконо
мический эффект. Так, при размо
ле угля мельницей Ш-32 с фрик
ционным приводом будет потреб
ляться в год на 600  тысяч кило
ватт-часов электроэнергии мень-

выполнять работы медленно и до
рого.

Завод не организовал выпуска 
крупных перегородочных плит, 
блоков из керамзита в достаточ
ном количестве. Деревообделоч
ный завод еще в прошлом году 
должен был организовать изготов
ление спаренных оконных пере
плетов. Но до сего времени такие 
переплеты на строительных пло
щадках отсутствуют. Завод до- 

' ставляет на стройки немерную по
ловую рейку. Ее приходится об
резать на месте. На каждом доме 
от этого теряется (уходит в об
резки) до 2 — 3 кубометров дре
весины.

Почти повседневно наблюдают
ся случаи простоя бригад из-за 
несвоевременной доставки мате
риалов и по другим причинам. 
Сильно снижает производитель
ность бригад частая переброска их 
с одного объекта на другой.

Большинство затронутых здесь 
вопросов можно и нужно было бы 
давно разрешить и тем самым по
высить производительность труда 
строителей, улучшить качество 
выполняемых работ и снизить их 
стоимость. Решать эти вопросы 
должны главный инженер тов. 
Лапкин, производственно-техни
ческий отдел (начальник тов. Бо
былев), Они обязаны координиро-

ше, нем мельницами с зубчатым 
приводом.

К тому же фрикционный привод 
проще в обслуживании и долго-? 
вечнее в работе. В ближайшее 
время намечено все углеразмоль
ные барабанные мельницы переве
сти на фрикционные приводы.

В отделе под руководством ин
женера тов. Тверье проектируется 
автоматическая сбрасывающая те
лежка для конвейеров с шириной 
ленты 1600 и 2000  миллиметров. 
Ленточные конвейеры для транс
портировки грузов выстраиваются 
один за другим в цепочку. Чтобы 
сбросить груз с конвейеров на ка
ком-либо участке, нужен специ
альный механизм. Так вот, эта те
лежка и предназначена для авто
матического сбрасывания грузов.

Группа конструкторов под руко
водством инженера тов. Абросова 
приступила к проектированию 
первого конвейера из серии сверх
мощных с резиновой лентой, а р 
мированной стальными тросика
ми. Эти конвейеры, установленные 
на горнообогатительных и метал
лургических комбинатах, заменят 
железнодорожный транспорт, что 
принесет большую экономию 
средств и позволит автоматизиро
вать подачу руды и других сыпу
чих материалов.

Отдел кранового оборудования 
приступил к проектированию мощ
ного крана —  перегружателя для 
Приднепровской ГРЭС. Пролет пе
регружателя— 76 ,2  метра, а произ
водительность —  400 тонн в час. 
Коллектив этого отдела подготовил 
рабочие чертежи напольно-зава
лочных машин грузоподъемностью 
7,5 и 10 тонн для мартеновских 
печей металлургических комбина
тов.

Большую работу по проектиро
ванию оборудования для химиче
ских предприятий проводит отдел, 
руководимый тов. Поляковым. Не
смотря на то, что наши конструк
торы ранее не имели опыта про
ектирования подобных изделий, 
они все же успешно справились с 
поставленной задачей.

Интересную и ценную работу 
проводит группа конструкторов 
под руководством инженера тов. 
Цегельницкого. Она спроектирова
ла к мельнице Ш-16 новый редук
тор с зацеплением Н овикова.. Но
вая система зацепления позволяет 
примерно в 3 — 5 раз повысить 
мощность редуктора. При более 
высоком коэффициенте полезного 
действия редуктор Новикова на 
1800 килограммов легче старого.

вать работу строительных управ 
лений, заводов и субподрядных 
организаций, совершенствовать 
производство. Разве нужны боль
шие капитальные затраты, чтобы 
прекратить делать вытяжные тру
бы из дерева и железа? Рядовые 
строители подсказывают, что их 
проще и дешевле делать из желе
зобетона. Примеров, требующих 
творческого приложения инже
нерной мысли, можно привести 
много. Дело за тем, чтобы масте
ра, прорабы, начальники участ
ков, начальники строительных 
управлений проявляли больше 
личной инициативы в использова
нии резервов, в устранении имею
щихся недостатков.

Строители должны идти в ногу 
со всей страной по механизации 
и автоматизации производства, 
смелее внедрять в производство 
все новое, передовое и тем самым 
создавать условия для дальней
шего роста производительности 
труда, снижения стоимости стро
ительства. Только переход на 
строительство не четырех-, а пяти
этажных домов снижает стои
мость одного квадратного метра 
жилой площади на 12 рублей 50 
копеек. Сооружение домов с по
ниженными этажами (до 2,5 
метра) дает экономию ещё 25 
рублей. Отказ от чердаков, пере
ход на так называемые совме- ■

Замена редукторов старой кон
струкции на новые в приводах 
выпускаемых заводом машин по
зволит сэкономить около 500 
тонн металла в год.

Исключительно сложная задача 
стоит перед конструктораяи-элек- 
триками, которые работают под 
руководством тов. Крыщенко. Они 
разрабатывают электрические схе
мы автоматического и дистанцион
ного управления для всех новых 
машин: мельниц, конвейеров, 
кранов.

Как видно, только перечисле
ние выполняемых работ показы
вает, какими важными проблема
ми заняты наши конструкторы. 
Успешное, грамотное решение их 
во многом предопределит техниче
ский уровень новых машин.

Однако в нашей работе имеются 
серьезные помехи, которые сдер
живают работу конструкторов. У 
нас отсутствует лабораторно-экс
периментальная база. Нам нужно 
хотя бы несколько станков. Это 
дало бы возможность изготавли
вать опытные детали для проведе
ния тензометрических измерений 
и проверки некоторых конструк
ций на моделях.

Данный вопрос мы перед руко
водством завода ставили, но он 
до сих пор не решек.

В прошлом году нами спроекти
рована опытная дробилка, которая 
после изготовления должна под
вергнуться испытанию на одной 
из электростанций страны. Резуль
таты испытаний позволили бы 
проверить теоретические расчеты. 
На заводе издано несколько при
казов, обязывающих изготовить 
эту дробилку, но все они остают
ся невыполненными.

Помехой в нашей работе являет, 
ся также отсутствие чертежных 
досок. Странно, но факт, что бо
лее 20 конструкторов не имеют 
чертежных досок. Они вынуждены 
ждать своей очереди, когда осво
бодится доска и можно будет 
приступить к работе.

Коллектив конструкторов вме
сте со всеми рабочими, инженера
ми, техниками, служащими со
ревнуется за досрочное выполне
ние семилетнего плана, решение 
задач дальнейшего технического 
прогресса, выдвинутых июньским 
Пленумом ЦК КПСС.

Принятые обязательства выпол
няются.

А. Ткжавин,
заместитель главного 
конструктора завода 

тяжелого машиностроения.

щенные крыши удешевляет стои
мость квадратного метра на 18 

рублей 50 копеек.

Сейчас в тресте идет подготов
ка к переходу на крупнопанель
ное, более экономичное строитель
ство. В следующем году 50 про
центов домов должно быть пост? 
роено из крупных блоков, а в 
1961 году намечается вовсе 
устранить кирпичную кладку.

Осуществление этих прогрес
сивных мероприятий нужно взять 
под неослабный контроль пар
тийной организации и руководст
ва треста, прежде всего главного 
инженера тов. Лапкина, началь
ника пройзводственно-техниче- 
ского отдела тов. Бобылева. 
Нельзя , мириться с серьезными 
недостатками в работе конторы 
материально .  технического снаб
жения, отдела труда и зарплаты, 
планового отдела, по вине кото
рых допускаются простои, нера
циональное расходование средств 
и материалов.

1959 год подходит к концу. 
Делом чести каждого строителя 
должно быть выполнение приня
тых социалистических обяза
тельств, своевременная сдача в 
эксплуатацию всех строящихся 
жилых домов.

М. Нздоступов.

«Умная машина» так на
зывают на .швейной фабрике 
№ 14 петельный полуавтомат. 
Он сам зажимает лапками 
ткань, прорубает ее и обметы
вает петли пальто. Работнице 
остается только подложить под 
лапку ткань и нажать кнопку. 
Таким образом, ручной труд на 
обметке петель ликвидирован.

НА СНИМКЕ: Тамара Давы

дова за обметкой петель паль

то на полуавтомате.

Фото К. Николаева.

В школе №  27
«ЧТОБ СКАЗКУ СДЕЛАТЬ 

БЫЛЬЮ»
Недавно в пионерском отряде 

имени Манолиса Глезоса был 
проведен сбор на тему: «Мы 
рождены, чтоб сказку сделать 
былью».

На сборе шел разговор о дости. 
жениях советской науки и техни
ки, о первых искусственных спут- 
никах Земли и космических раке
тах.

К сбору ребята подготовили ри
сунки, разучили много новых пе
сен, стихотворений.

ВЕЧЕР ВСТРЕЧ
Интересно прошла встреча уча

щихся с работниками нефтепро
мыслового участка. Учащиеся шко, 
лы рапортовали своиы гостям о 
работе на пришкольном участке, в 
мастерской, об уходе за кролика
ми.

После окончания торжествен
ной части пионеры пригласили го
стей на концерт школьной художе_ 
ственной самодеятельности,

ПЕРВЫЙ КРОСС
С первыми заморозками лю

бители спорта провели первый 
зимний кросс— бег на 500 метров.

Условия кросса были не из лег
ких. Мороз жег лица, мешал 
сильный ветер. Но многие спорт
смены успешно справились с 
трудностями и показали непло
хие результаты. Хорошо прове
ли кросс семиклассник Богатов, 
пятиклассник Асафов и другие.

А. Степанов,
преподаватель физкультуры.

АГИТПУНКТ В КРАСНОМ 
УГОЛКЕ ЗАВОДА

Развертывает свою работу среди 
населения агитпункт бывшего 
избирательного участка“* №  39, 
расположенный в красном уголке 
ликероводочного завода. На со
стоявшемся совещании депутатов, 
председателей уличных комите
тов, активистов массово-полити
ческой работы среди населения 
обсужден план деятельности агит
пункта. Намечено проводить лек
ции и доклады, один раз в месяц
—  юридические консультации.

Избрана редколлегия стенной 
газеты. Редактором ее утвержден 
пенсионер тов. Кузнецов.

Первая лекция в агитпункте 
была об итогах поездки Н. С. 
Хрущева в США.

Затем перед слушателями вы
ступили с концертом участники 
художественной самодеятельности 
клуба «Красный Октябрь».

И. Хохотва.

Письма в редакцию

НЕПРОСТИТЕЛЬНОЕ
РАВНОДУШИЕ

Средняя школа рабочей моло-* 
дежи Л» 4, работающая на Каш- 
пирском руднике, второй год не 
выполняет плана по набору уча
щихся, хотя на руднике более .600, 
молодых людей не имеют закон-* 
ченного среднего образования, а 
некоторые —  даже и семилетнего.

Несмотря на разъяснительную 
работу, которую ведут учителя, 
молодежь очень неохотно идет 
учиться, а некоторые, проучив^ 
шись полтора— два месяца, броса
ют школу.

Казалось бы, что в обучении и 
воспитании молодежи должны 
быть заинтересованы не только 
учителя школы, но и вся обще
ственность рудника. На самом же 
деле далеко не так. Комсомоль
ская организация рудника насчи
тывает несколько сот членов, а 
школу рабочей молодежи посеща
ют лишь 37, комсомольцев.

Школа постоянно сообщает 
руководителям предприятий об 
учебе их рабочих, но пока дей
ственной помощи от них не полу
чает. Начальники шахт т.т. Кур-- 
банов, Шебаршо® и .Баранов, ди
ректор сланцеперерабатывающего 
завода тов. Малеев не бывают в 
школе и стараются всеми силами 
избавиться от забот об учащихся- 
рабочих.

Не проявляет интереса к шко
ле и партком рудника (секре
тарь тов. Шаталов;,

Сейчас, после принятия закона 
о перестройке школы, в кото
ром школам рабочей молодежи 
уделяется очень большое внима
ние, такое равнодушие к учебе 
молодежи не может быть терпимо.

В. Левинтов,
директор школы.

«НЕСОЗНАТЕЛЬНЫЕ»
УТКИ

Недавно ОРС железнодорожни
ков получил крупную партию уток 
для продажи населению. Дорога 
пернатых к покупателю оказалась 
очень тернистой. Их загнали на 
какой-то грязный двор, лишили 
корма. Шли дни, а беззаботные о р . 
совцы не торопились с реализаци
ей птицы. По этой причине около 
трех десятков уток так и не по
пали на прилавки магазинов.

Однако начальник ОРС’а тов. 
Никитин падеж птицы объясняет 
тем, что утки... сами виноваты, 
что подавили друг друга?!

Вот какие «несознательные» ут_ 
ки попали в ОРС железнодорожни
ков!

В. Прохоров.

КНИЖНАЯ ПОЛКА

В. Н. Иванов. «Брак и дефекты 

в литье по выплавляемым моде

лям». Машгиз. Москва. 1959 г. 

Цена 2 руб. 25 коп.

П. С. Афанасьев, А. С. Яншиев- 

ский. «Наладка деревообрабаты

вающих станков». Трудрезервиз- 

дат. 1959 г. Цена 6 руб. 60 коп.
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§ Ширится забастовочное движение в капиталистических странах
о| Советские тракторы и автомобили в Египте

200 убитых—таков итог кровавых событий в Руанде
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КРЕПНЕТ 
ЭКОНОМИЧЕСКОЕ 

СОТРУДНИЧЕСТВО ОАР 
С СОВЕТСКИМ союзом

Общественность и деловые кру
ги Египетского района ОАР выра
жают глубокое удовлетворение не
уклонно развивающимися торговы
ми связями между ОАР и Совет
ским Союзом.

В 1956 году Египет закупил в 
СССР всего три трактора. В на
стоящее время Советский Союз 
ежегодно продает Египетскому 
району ОАР до тысячи тракторов 
Минского, Челябинского, Сталин
градского, Харьковского заводов. 
Советские легковые автомашины, 
особенно «Москвич», а также гру
зовики стали обычным явлением 
на улицах Каира, Александрии, 
Порт-Саида и других городов.

Помимо машинного оборудова
ния, Советский Союз в текущем 
году поставил ОАР около 300 ты
сяч тонн пшеницы, около 2 мил
лионов тонн нефти и нефтепродук
тов, а также лесоматериалы,, бу
магу, целлюлозу, значительное ко
личество черных и цветных метал
лов.

Продолжает расти и вывоз еги
петских товаров в Советский Союз. 
Если за 9 месяцев прошлого года 
экспорт товаров Египетского рай
она в СССР составил в стоимост
ном выражении 223 миллиона 
рублей, то за девять месяцев те
кущего года он возрос до ,293 мил
лионов рублей. Советский Союз 
импортирует из Египетского райо
на хлопок, рис, цитрусовые и дру
гие товары.

Непрерывное расширение тор
говли между Египетским районом 
ОАР и Советским Союзом способ
ствует дальнейшему укреплению 
экономических 4вязей между дву
мя странами.

(ТАСС).

Соединенные Штаты Америки. Группа советских архитекторов 

посетила клуб строителей в Чикаго.

НА СНИМКЕ: в клубе. Сидят (слева направо) — президент 
Чикагского отделения американского института архитектуры 
Бечмэн, И. Н. Шенгели, В. А. Каменский; стЪят — Б. В. Муравьев, 
Т. А. Абуллаев, Г. Г. Агабабян, М Н. Иманов.

Фото агентства Юнайтед Пресс.

■----------а ш----------
Против наступления капитала

В капиталистических странах не 
йрекращается забастовочное дви
жение трудящихся. 160 тысяч шах
теров 14 основных угольных ком
паний Японии объявили 13 ноября 
24-часовую забастовку в знак про
теста против попыток предприни
мателей взвалить всю тяжесть 
кризиса в угольной промышленно
сти на плечи рабочих. В шахтер
ских районах страны проходят ми
тинги и демонстрации против пла
нов капиталистической «рациона
лизации» производства, предусмат
ривающих увольнение 100 тысяч 
угольщиков.

Борьбу шахтеров за свои жиз
ненные права поддерживают рабо
чие других отраслей промышлен
ности. Как сообщает японское ра
дио, 13 ноября химики, металли
сты, * железнодорожники и работ
ники торговли острова Кюсю про
вели митинги, демонстрации и за
бастовки под лозунгами: «Долой 
рационализацию производс!ва1», 
«Воспрепятствовать пересмотру 
японо-американского договора бе
зопасности!». ^

В Бразилии в городе С1н-Пауло 
продолжается забастовка 13 тысяч 
работников автобусного парка, ко
торые требуют, повышения зара
ботной платы и других льгот. Со
гласно сообщению агентства Прен- 
са Латина, объявили забастовку

5 тысяч служащих судоходных 
компаний Костейра и Ллойде.
■ Более 2 тысяч рабочих пред
приятий Вермелен и Стражье в го
роде Рулерс (Западная Фландрия) 
по призыву Всеобщей конфедера
ции труда Бельгии и Федерации 
христианских профсоюзов объяви
ли забастовку в поддержку требо
вания об увеличении заработной 
платы.

Ьастуют 800 рабочих автомо
бильного /завода компании «Кар- 
болиз Лимитед» в Ковентри (Анг
лия).

В Париже состоялась массовая 
демонстрация работников порохо
вых компаний, требующих повы
шения заработной платы. По при
зыву профсоюзных организаций 
Всеобщей конфедерации труда, 
«Форс Увриер» и «Французской 
конфедерации христианских тру
дящихся», на улицы Парижа вы
шло около 8 тысяч служащих по
роховых компаний. В ряде компа
ний состоялись кратковременные 
забастовки в _ поддержку анало
гичных требований.

Закончилась всеобщая забастов
ка 200 тысяч рабочих текстильных 
предприятий Аргентины, длившая
ся 50 дней. Рабочие добились со
гласия предпринимателей на по
вышение зарплаты.

(ТАСС).

Городской шахматный 
чемпионат

Все на защиту революции
НЬЮ-ЙОРК. ’(ТАСС). По сооб

щению американских телеграфных 
агентств, 12 ноября по гаванскому 
телевидению выступил премьер- 
министр Кубы Фидель Кастро.

В своем выступлении Фидель 
Кастро заявил, что Соединенные 
Штаты покровительствуют врагам 
кубинской революции, разрешая 
им использовать американские 
аэродромы для налетов на Кубу.

Кастро подчеркнул, что в США 
сейчас нашди убежище многие 
преступники и изменники, бежав
шие с Кубы.

Кастро обвинил США в прове
дении «кампании экономической 
агрессии» против Кубы,

Кастро осудил американскую 
печать за «преднамеренную кам
панию» пропаганды против Кубы, 
что, по его словам, является 
частью широкого заговора против 
революции, осуществляемого ино
странными монополиями, которые 
сейчас, как никогда, усилили свою 
деятельность.

В заключение Кастро призвал 
кубинский народ проявлять бди
тельность и не поддаваться ни на 
какие провокации. «Если будет 
необходимо, — заявил Кастро, — 
каждый из нас не пожалеет своей 
жизни, чтобы защитить нашу ре- 
волюцию»,

(ТАСС).

НАПРЯЖЕННОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 
В РУАНДЕ— УРУНДИ

200 убитых — таков итог кро
вавых событий в Руанде, соглас
но официальным сообщениям, по
ступившим из города Усумбура. 
Эта цифра, по утверждению бель
гийских газет, далеко не полна, 
так как обстановка в Руанде ос
тается крайне напряженной и 
трудно установить точное число 
уоитых и раненых.

События в Руанде, последовав
шие вслед за кровавыми инциден
тами в Бельгийском Конго, вызы
вают глубокое возмущение бель
гийской общественности.

«Бельгия, — пишет «Драпо 
Руж», — вместо того, чтобы ре
шительно выступить против пора
бощения трудящегося населения, 
принимает решение вмешаться, 
используя силы «общественного 
порядка».

Если в обычное время в Руан
де—¿Урунди находилось четыре 
отряда сил «общественного поряд
ка», то сейчас их там 24, не счи
тая подразделений парашютно-де
сантных войск, специально при
бывших в Усумбура».

Газета напоминает, что министр 
по делам колоний был вынужден 
признать, что «длившаяся 40 лет 
бельгийская опека над территори
ей Руанда—Урунди не могла по
мешать росту всеобщего обнища
ния трудящихся масс».

12 ноября на бельгийской под
опечной территории Руанда— 
Урунди (Центральная Африка) 
было введено чрезвычайное поло
жение. (ТАСС).

В пятом туре чемпионата горо-1 
да по шахматам в центре внима-' 
ния находились партии лидеров. 
Власов белыми играл с Павловым. 
Белые ничего не добились в нача
ле, и оба противника занялись ма
неврированием. Примерно в рав
ной позиции Павлов из-за грубей
шего промаха потерял ферзя и 
вскоре сдался.

Бондарев встретился с Шамае- 
выи-л Упустив выгодную позицию, 
Бондарев оказался в трудном 
положении. Он предложил ничью 
в позиции, где у черных был вы
игрыш. Совершенно неожиданно 
Шамаев принял предложение.

Драница победил Воробьева. На 
52 ходу белые капитулировали. 
Неудачи продолжают преследо
вать Эппле. Получая хорошую по
зицию, он невнимательной игрой 
губит свое положение. Так получи
лось и в партии с Сенотовым, в 
который Эппле уже к 16 ходу про
смотрел потерю фигуры.

Успешно выступают в турнире 
молодые шахматисты Стрик и Со
рокин. Встретившись с Красновым, 
Стрик провел решающий прорыв 
в центре и победил. Сорокин раз
вил сильную атаку против Басова 
и не без помощи партнера решил 
партию в свою пользу уже к 31 
ходу.

Коноплев выиграл черными у 
Кошкина, а Алтынбаев с Родио
новым сыграли вничью.

Шестым туром началась вторая 

половина чемпионата. Почти все 

участники недовольны своим тур

нирным положением и стремятся 

к победе. Поэтому шестой тур—са

мый напряженный из всех про-» 
шедших.

Шамаев белыми разыграл про- 
тив Червякова английское- начало. 
Соблазнившись выигрышем пешки, 
белые отстали в развитии и по
пали под сильнейшую атаку. Чер
вяков провел атаку напористо и 
на 34 ходу объявил мат белому 
королю. Это — первое поражение. 
Шамаева в турнире.

Встреча Бондарева с Власовым 
прошла в упорной борьбе. Власов 
отбил наступление белых, сохра
нив материальный перевес. Одна
ко его король стоял на плохой по
зиции, и это уравновешивало шан
сы. Не найдя путей к спасению, 
при доигрывании Власов проиг
рал.

Сорокин победил Шмыкова, вой
дя в группу лидеров турнира. .В 
хорошем стиле Павлов выиграл у 
Макаренко. Большой интерес вы
звала встреча старейшего участни
ка Добролюбского с самым мо
лодым Володей Стрик. Белые 
продемонстрировали хорошее по
нимание позиции и тонкой игрой 
перевели партию в окончание, ко
торое оказалось проигранным для 
Добролюбского. На 49 ходу Стрик 
одержал заслужённую победу.

Сенотов выиграл V Коноплева, 
Басов—у Гнусарева. Кошкин Побе
дил Алтынбаева, а Родионов —• 
Макарова. Эппле проиграл Черны
шеву.

После шести туров впереди Бон
дарев, набравший 5‘/г очков. На 
пол-очка отдает от него Червя
ков. У Власова, Шамаева, Драни
цы и Сорокина по 41/, очка.

С. Борисов.

С У Д  Ч Е С Т И

¡ З н а е т е  л и  вы,  ч т о . . .
... кит имеет сходство с ле

тучей МЫШЬЮ;1 Этот новый в зо
ологии ф ак ^  был установлен не
давно американскими учеными.

Двух китов средней величины 
доставили за триста километров 
на специально оборудованных ав
томобилях в океанариум штата 
Флорида. З десь их поместили в 
резервуары с мутной водой. Поч

ти лишенные возможности видеть, 
не обладающие острым обоняни
ем, киты тем не менее вели себя 
вполне непринужденно. Они охо
тились за рыбой, ловко обходя 
поставленные исследователями 
препятствия, среди которых были 
особенно «коварные» — прозрач
ные стеклянные стенки.

Ученые пришли к выводу, что

киты, как и летучие мыши, обла
дают своеобразными радарными 
установками, которые излучают 
ультразвуки. Отраженные от 
встречных предметов, ультразвуки 
воспринимаются животными и со
общают владельцам радарных ус
тановок о том, что творится во
круг,

(«Вокруг свега»).

На товарном дворе станции 
Сызрань рабочие горпромкомбина- 
та грузили на автомашины листо
вое железо. Часть его они реши
ли продать. Нашелся «покупа
тель». Триста рублей, вырученные 
за продажу, Марков, Г алкнн, 
Кузнецов, Хлебников, Гаврилин, 
Лазарев поделили между собсй.

Дело“ о краже железа передали 
в народный суд. Товарищи по ра
боте решили расхитителе^ социа
листической собственности су
дить сами. Вот на скамье подсуди
мых один из них Вячеслав Галкин. 
Ему 23 года, он комсомолец, сту
дент заочного отделения машино
строительного института. Его ме
сячный заработок 1200— 1300 руб
лей. Что его заставило стать на 
путь воровства? Нет никаких при
чин.

Организатор кражи Марков, 
отец семейства, имеет собственный 
дом, солидный заработок.

Товарищеский суд длился более 
двух часов, на заседании выступи
ло 8 человек. Все они возмуща-

В театре и нино:
ДРАМТЕАТР. «Начало жизни».

Начало в 8 час.

лись поступком обвиняемых, сты* 
дили их за то, что они своим по
ступком опозорили коллектив, в 
котором работают.

Вот выступает пожилой рабочий 
Гордеев.4 Он говорит-

— Грязное .пятно положили на 
наш коллектив Галкин, Кузнецов 
и другие.

Марков, например, пожилой че
ловек и должен был оказать поло
жительное влияние на молодежь, 
удержать ее от дурного поступка. 
Однако, как выяснилось, оН явил
ся инициатором кражи.

Я не нахожу слов, чтобы выра
зить свое возмущение, мне стыдно 
за людей, которые опозорили наш 
коллектив.

Обвиняемые раскаялись в позор
ном поступке и обещали никогда 
не повторять подобного. Коллек
тив поверил, им и взял их иа по
руки.

М. Шафран.

Зам. редактора И. С. РОЖКОВ.

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ». «До
мик под скалами». Нач. в 9, 10-50, 
12-40, 2-30, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

«ЗВЕЗДА». «Соперники за ру

лем». Нач. в 9, 10-50, 12-40, 2-30, 

4-30, 6-20, 8-10, 10.

ИМЕНИ ЛЕНИНСКОГО КОМ

СОМОЛА. «Алло, вы ошиблись 

номером». Нач. в 10, 11-50, 1-40, 

3-30, 5-20, 7-10, 9.

«ДРУЖБА». «В степной тиши». 

Нач. в 4-30, 6-30, 8-30.

«РОДИНА». «Золотой эшелон». 

Нач. в 2-30, 4-30, 6-30, 8-30.

СЫЗРАНСКОМУ
КОМБАЙНОВОМУ

ЗАВОДУ

Требуются 

квалифицированные токари.
(5-1).

АТЕЛЬЕ АРТЕЛИ 
«КОЛЛЕКТИВНЫЙ ТРУД»

принимают заказы 
на пошив и реставрацию муж
ской и дамской верхней одеж
ды, пошив легкого дамского 
платья и других видов швей
ных изделий.

Адреса ателье: ул. Ватути
на, 34; Набережная, 51; Стан
дартные дома нефтяников.

(3-1).

Ершова Александра Ивановна, про
живающая в Сызрани, ул. Сталина, 55. 
возбуждает дело о расторжении брака 
с Ершовым Николаем Александрови
чем, проживающим в Сызрани, Шах
терский переулок, 9.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном судЪ 4-го участка г Сызрани.

Петров Павел Григорьевич, прожива
ющий в Сызрани, Урицкого, 22, воз
буждает дело о расторжении брака с 
Петровой Сеоафимой Сергеевной, про
живающей в Сызрани, Краснофлот
ская, 37.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка г. Сызрани.

Сарбаева Александра Константинов
на, проживающая в Сызрани, Урицко
го, 22, возбуждает дело о расторже
нии брака с Сарбаевым Николаем 
Яковлевичем, проживающим в Киеве, 
100, Шелкострой, 1-я площадка, барак 
№ б, кв. 1. ч

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 4-го участка г. Сызрани.

Е017006.
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